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ENTREVISTA. JAVIERA TOLEDO, ahora exalcaldesa de Villa Alemana, 
valora sus 28 mil votos y está pensando en las parlamentarias 2025: 

“Cada vez más personas 
están respaldando la 
política que promovemos” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasOmercuriovalpo.cl 

a ahora exalcaldesa de 
Villa Alemana, Javiera 

Toledo, reflexiona sobre 
los resultados tras perderlare- 
elección y anunciasu renuncia 
anticipada al cargo para pro- 
yectarse hacia el Congreso, se- 
gún dice, respaldada por los 28 
mil votos que obtuvo. 

- ¿Cómo interpretalos resultados 
obtenidos enla reciente elección 
municipal? 
- Hay una situación a nivel pro- 
vincial donde la gente prefirió 
darlesuvoto aliderazgos de de- 
recha. Las cuatro alcaldíasson 
de derecha, el 75% del Corees 
de derecha y la mitad de todos 
los concejos municipales tam- 
bién, cosa queno se daenotros 
lugares. Nosotros evaluamos 
tuna buena gestión en términos 
de transformaciones y una 
campaña donde nos apoyaron 
sectoresclave de Villa Alemana, 
lo que nos permitió subir de 18 
a 28 mil. Sin embargo, en las 
elecciones sonotraslas motiva- 
ciones y es algo que respeto 
mucho, porquees la sensación 
ambiente dela ciudadanía. 

-¿Fuesorpresivo el resultado? 
-Losresultados, sin lugar a du- 
das, fueron sorpresivos. Por 
ellose requiere analizar y eva- 
luaren profundidad los distin- 
tos aspectos. No siempre el 
comportamiento electoral está 
conectado a la gestión, por lo 
quedebemos hacerun análisis 
multivariable. Nuestro trabajo 
estuvo enfocado en la coges- 
tión, por ello es que logramos 
establecer un lazo directo y de 
confianza con lasdistintas diri- 
gencias sociales. Ese trabajoes- 
tá a la vista en los distintos 

avances que tuvieron las orga- 
nizaciones, tanto en el acceso 

alos fondos como en las mejo- 
rasen infraestructura que per- 
mitirán dar mayor dignidad a 
nuestras vecinas y vecinos. 

- ¿Qué proyecciones políticas y 
personales puede hacer con esos 
28 mil votos que obtuvo? 
- Estas semanas han sido de 

análisis y de reflexión, puessin 
duda quese tiene una respon- 

sabilidad con esas 28 mil perso- 
nas que confiaron en nuestro 
proyecto. Eso nos posiciona co- 
mo la primera fuerza política 
comunal. Son vecinas y vecinos 
que valoran los distintos avan- 
ces en nuestra gestión, pero 
que, por sobre todo, están de 
acuerdo con una nueva forma 
deactuar en política, donde el 
“buen trato” sea la base. Mien- 
tras sigamos haciendo política 
desdeelodio y las mentiras, se- 
guiremos teniendo una socie- 
dad violenta. Por tanto, asumir 

el buen trato es preocuparse 
por la seguridad de nuestros 
barrios enel futuro. 

VOZ DE CONSENSO 
-¿Leafectóir de independiente? 
¿Secierraalaopcióndemilitaren 
algúnpartido? 
-Aun cuando somos críticos del 
actuar y de algunas decisiones 
partidarias, entendemos quees 
siemprelo colectivo lo que debe 
primar por sobrelas aspiracio- 
nesindividuales. Másallá deles- 
pacio demilitancia, esnecesario 
responder a un propósito. En 
nuestro caso, el municipalismo 
yelbuen trato sonnuestras ban- 
deras de lucha. Por tanto, el 
aporte que hoy día pueda reali- 
zar Javiera Toledo en cualquier 
espacio va por esalínea. Ser una 
voz de consenso, planteando 
susideas de manera respetuosa 
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y alejándonos de esas prácticas 
dondeelque habla más fuertees 
el que impone sus puntos. Res- 
pecto de entrara militaren al- 
gún partido político, son opcio- 
nes quese debenevaluar enun 
contexto más general, donde la 
militancia ensínosea elobjetivo 
final, sinola posibilidad de efec- 
tuarlas transformaciones que 
mejoren la calidad de vida de 
muestras vecinas y vecinos. 

-¿Perofinalmente decidiórenun- 
ciaral cargo? ¿Tiene algún objeti- 
voen mente? 

- La ley establece que para pos- 
tularme al Parlamento debo re- 
nunciar al cargo de alcaldesaes- 
te 15 denoviembre. Y aunque es 
una decisión que debo meditar 
profundamente tanto a nivel 
personal comocolectivo, consi- 
dero fundamental continuar 
fortaleciendo la base de apoyo 
querepresento. En 2017obtuve 
un poco más de 6 mil votos; en 
2021, esa cifra creció a 18 mil y 
ahora, en 2024, alcanzó los 28 
mil votos. Esto demuestra que 
cada vez más personas están 
respaldandola política del buen 
trato que promovemos. La ex- 
periencia acumulada en el ám- 
bito municipalistaes clave para 
seguir enriqueciendo esta vi- 
sión no sólo en la comuna, sino. 

también en la región y, por qué 
no, en el Congreso. pe   

Experto advierte por efectos 
que puede tener un conflicto 
prolongado en Pto. Ventanas 
PUCHUNCAVÍ. Sindicato de Operaciones del puerto privado se 
mantiene en huelga tras no llegar a acuerdo con empresa. 

yer cumplió susegundo 
A día de huelga legal el 

Sindicato de Operacio- 
nes de Puerto Ventanas S.A. 
luego que las partes no pudie- 
ran llegar a un acuerdo en el 
proceso de mediación a cargo 
dela Dirección del Trabajo. 

Y más allá de las legítimas 
aspiraciones que puedan tener 
lostrabajadores, el tema no es 
menor por las consecuencias 
que esto puede tener. De he- 
cho, la propia privada, perte- 
neciente al Grupo Sigdo 
Koppers, manifestó en un He- 
cho Esencial enviadoa la Comi- 
sión Parael Mercado Financie- 
ro (CMF), tras explicar la situa- 
ción, que “atendida la natura- 
leza del hecho que se informa, 
no es posible determinar con 
precisión los efectos que esta 

  

ROL ESTRATÉGICO 
Al respecto, el director dela 
carrera Ingeniería en Marina 
Mercante de la UNAB Sede Vi- 
ñadel Mar, Augusto Barahona, 
destacó la relevancia que tiene 
esteterminal nosólo para lare- 
gión, sino que parael paísen lo 
que respecta a minerales y el 
comercio de graneles. 

“El Puerto de Ventanas tie- 
neuna importancia estratégica 
para Chile, especialmente enla 
transferencia de concentrado 
decobrey granelessólidos. Es- 
teterminal es el principal puer- 
to privadoenlazona central de 
Chile, diseñado pararecibir al- 
'macenar y exportar commodi- 
tiesde minerales, especialmen- 
teel cobre, que representa el 
50% desu carga”, manifestó. 

Asimismo, subrayó que su 
apoyo ala industria es clave, 
pues “Ventanas maneja otros 
minerales y graneles sólidos y 
líquidos, incluyendo carbón y 
productos químicos, gracias a 
suinfraestructura que permite 
una transferencia eficiente y 
segura, apoyandoa la industria 
minera y energética”. 

2022 
En diciembre de ese año 
el terminal sufrió un incen- 
dio y reinició la operación 
siete meses después. 

BARAHONA REMARCÓ IMPORTANCIA DEL ENCLAVE PORTUARIO. 

“También impactaría 
negativamente en 
las industrias que 
dependen de estos 
insumos para sus 
procesos 
productivos”. 

Augusto Barahona 

Dir. Ing Marina Mercante UNAB 

Encuantoalcarbón, desde 
hace un tiempo buscaba susti- 
tutos a esta carga consideran- 
doel proceso de descarboniza- 
ción que vive el país y el cierre 
anticipado de termoeléctricas 
en la zona como parte de este 
plan que asumió el Estado. 

INFRAESTRUCTURA 
En materia de infraestructura, 
el terminal debió reconstruir 
los sistemas transportadores 
mecanizados para el embar- 
que de graneles sólidos tras el 
incendio de diciembre de 2022 

“En términos de infraes- 
tructura, Ventanas cuenta con 

instalaciones especializadas, 
como bodegas de almacena- 
miento de gran capacidad y sí 
temas transportadores meca- 
nizadosque optimizanel movi- 
miento de cargas de gran volu- 
men y alto peso, como el con- 
centrado de cobre”, remarcó 
Barahona, agregando que de 
ello depende una cadena de 
suministros importante para 
varios sectores clave dela eco- 
nomía regional. 

“Esta infraestructura per- 
mite un flujo continuo de ex- 
portaciones paralas industrias 

   

  

extractivas de lazona, las cua- 
les dependen en gran medida 
de este puerto para mantener 
la cadena de suministro en el 
mercado global”, remarcó el 
especialista. 

LOS RIESGOS 
En cuanto a losefectos quepo- 
dría tener una paralización 
prolongada de este terminal, 
Barahona opinó que “supon- 
dría serios problemas para el 
comercio de cobre y otros mi- 
nerales debido a surol crucial 
enla exportación de estos pro- 
ductos”. 

En esa línea, remarcó que 
cualquier pausa en las opera- 
ciones podría tener efectos de 
carácter significativo. “Dado 
que el cobre es el principal 
producto de exportación de 
Chile, cualquier interrupción 
en Ventanas podría causar 
pérdidas económicas significa- 
tivas y afectaría la capacidad 
de Chile de cumplir con sus 
compromisos comerciales in- 
ternacionales”. 

Otra consecuencia que ad- 
vierte el personero apunta al 
impacto en los procesos pro- 
ductivos de otras industrias 
que dependen delas mercan- 
cías quetransfiere. “Al mane- 
jargranelessólidos y líquidos 
dealto valor y volumen, la pa- 
ralización también impacta- 
ría negativamente en las in- 
dustrias que dependen dees- 
tos insumos para sus proce- 
sos productivos, incremen- 
tando los costos y riesgos de 
desabastecimiento”, cerró 
Barahona. as
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